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investimos nossa energia libidinal não é apenas 
determinado pela estrutura psíquica individual, mas 
também é influenciado pela cultura e pelas 
mensagens sociais que recebemos.
  Laplanche contribui para a teoria psicanalítica ao 
enfatizar a dimensão cultural do investimento 
libidinal. Ele introduz o conceito de "enigma", que 
representa a memória psíquica carregada de 
significados e afetos provenientes do ambiente 
cultural. Nesse sentido, o modo como a sociedade 
pós-moderna apresenta e normatiza os desejos pode 
influenciar a maneira como os investimos, criando 
assim uma relação íntima entre cultura e psique.
  No entanto, a pós-modernidade também traz 
desafios para a compreensão e o manejo do desejo. A 
fluidez dos significados e a multiplicidade de 
discursos podem gerar uma sensação de falta de 
identidade e de referências sólidas, tornando difícil a 
elaboração e a expressão dos desejos mais profundos 

e autênticos. O sujeito contemporâneo muitas vezes 
encontra-se imerso em um mar de estímulos e 
escolhas, o que pode gerar ansiedade e angústia em 
relação ao desejo e às escolhas que fazemos em 
nossas vidas.
  Nesse cenário, a psicanálise se mostra relevante ao 
oferecer um espaço de reflexão e escuta, onde é 
possível explorar os desejos inconscientes, os 
investimentos libidinais e as complexidades 
psíquicas de cada indivíduo. A abordagem 
psicanalítica permite que o sujeito se aprofunde em 
seu mundo interno, compreenda suas motivações e 
conflitos, e encontre caminhos para lidar com a 
multiplicidade de estímulos e informações que 
caracterizam a pós-modernidade.

da identidade, o desejo pode tornar-se ainda mais 
complexo e ambivalente.
   A pós-modernidade é caracterizada por uma 
constante mudança cultural, tecnológica e social, o 
que afeta a maneira como experimentamos e 
expressamos nossos desejos. A hiperconexão digital 
e  a  prol iferação  de  est ímulos  visuais  e 
informacionais podem impactar a forma como 
investimos nossa energia libidinal. Nesse contexto, a 
satisfação imediata e efêmera pode prevalecer em 
detrimento de desejos mais profundos e duradouros, 
levando a uma busca incessante por novas 
experiências sem um verdadeiro compromisso 
emocional.
  O investimento libidinal, um conceito desenvolvido 
por Freud, refere-se à alocação dessa energia do 
desejo em objetos e atividades. Através desse 
investimento, estabelecemos laços afetivos e 
relações interpessoais. No entanto, o modo como 

  O conceito de desejo é central na teoria psicanalítica 
de Freud. Trata-se de uma força pulsional que 
estimula as ações humanas e determina a dinâmica 
psíquica. No cerne da psicanálise está o desejo 
inconsciente, uma parte obscura e misteriosa de nós 
mesmos que exerce uma influência poderosa em 
nossas vidas. Através da análise dos sonhos, lapsos 
freudianos e atos falhos, Freud possibilitou o acesso 
a esse desejo oculto, revelando nossas motivações 
mais profundas.
Já Lacan, ao retomar e ampliar os conceitos 
freudianos, enfatiza a dimensão linguística e 
simbólica do desejo. Introduz o conceito do "Outro", 
que representa o lugar de onde emana o desejo do 
sujeito. Nessa perspectiva, o desejo não é 
simplesmente uma falta a ser preenchida, mas é 
moldado pelos significantes presentes na linguagem 
e na cultura. Numa sociedade pós-moderna, marcada 
pela multiplicidade de discursos e pela fragmentação 

CONEXÕES E AFETOS –  René Dentz, Psicanalista e Filósofo, Professor da PUC-MINAS e da FUPAC-Mariana 

Comentarista da TV Horizonte e da Rádio Itatiaia-BH, Pós-Doutorado Université de Fribourg-Suíça Autor de 8 livros, dentre 

os quais "Vulnerabilidade" (2022)"

abuso de autoridade... Quatro turistas saíram 
revoltosos. Dizem que não voltam. Lamento, 
profundamente. Envergonho-me com a atitude do 
fardado na moto que não representa o sentimento 
de mineiridade acolhedor do Gaveteiro. O 
religioso cruzou a linha da vida. Jesus era tão 
simples! Foi-se, sem nenhuma pompa ou luxo. O 
corpo se cansou do longo périplo. Os crentes e 
curiosos se despediram. Abraçaram o caixão. 
Choraram. Pediram bênçãos e milagres. Cantaram 
ladainhas. O corpo deixou-se seguir, ser 
carregado. Os sinos tocaram a semana inteira. 
Choram os sinos. Os sinos choram por aqueles que 
vão. Choram os sinos porque todos vão partir, 
deixando saudades inafiançáveis. Meus sinos 
tocam e choram nostalgias pelos meus. Choram e 
cortam um dobrado pelos que nos afagaram e 
amaram. Choram pelos que perderam a crença e a 

esperança. Choram pelas injustiças e pelos 
injustiçados. Choram de vergonha pela falta de 
empatia. Choram porque o homem daqui virou 
ilha. Não sai da ilha para observar a ilha. Não 
arreda o pé da ilha. Não cresce além da ilha. Canta 
e pinta só a ilha, sem deixar a geração mais 
capacitada e competente, gerenciar a ilha. Em 
nome da revitalização constante da vaidade, o 
homem continua a achar que governar a ilha é 
manter-se no pódio do poder. Os sinos não dobram 
por aqui, eles choram lamas e rejeitos de sangue. A 
morte da esperança corrói o estômago. A morte da 
esperança é um punhal no ventre. Disse 
Hemingway que a morte de qualquer homem o 
diminui, pois é parte do gênero humano. A morte 
da esperança me fuzila a alma. Sou parte dos que 
se dobram ao amor, à pena de descrever coisas da 
natureza em poesia, de sentimentos, de amor às 

miudezas. Pertenço à natureza que se dobra ao 
homem. Não me perguntem se o homem se dobra à 
natureza. É tão inútil falar de poesia, quando o 
homem pensa em aniquilar seu semelhante. 
Q u a n d o  n ã o  h á  p a l a v r a  d e  r e v o l t a  e 
questionamentos à desigualdade, perversidade, 
injustiça e incompetência; quando alguém morre 
na fila do atendimento hospitalar; quando um ser 
humano é maltratado; quando a justiça deixa de 
existir nos tribunais e nos bancos dos poderes 
constituídos; quando deixam de investir em 
políticas públicas, os sinos morrem com nossas 
esperanças. E por isso tudo, prezadíssimos 
leitores, não me perguntem por que os sinos não 
dobram para os vivos. E a neblina embaça o 
tempo!

  Instalei um bloco de notas no aparelho móvel. 
Não tenho coisas importantes para anotar, a não 
ser a impressão que tenho do tempo, do voo dos 
pássaros, do ruído de motores de caminhões na 
rodovia, do andar moroso e medroso de lagartixas 
ou do rush das formigas. O tempo amanheceu 
anoitecido de neblina que esmoreceu simuladores 
de felicidade. Faz frio. Paisagem de Layon ao 
vivo. Trago no peito sentimentos de saudade. A 
bruma acinzenta meu ânimo. Sinfonia de 
maritacas se mescla a gritos de crianças. Lonjuras 
do centro fazem bem aos olhos e ouvidos. Guarda 
de trânsito enxota motoristas que pretendem 
estacionar na única via que sobrou sem obstáculos 
e fitas zebradas. Não indica onde pode, nem 
orienta para onde ir... Ninguém pode parar em 
frente ao restaurante; nem a cadeirante! Onde 
estacionar na cidade histórica dos obstáculos e do 

semestre deste ano, são mais de 3 milhões.
  A prevenção não se resume à área da saúde. 
Segundo a OMS, urbanização descontrolada e 
sistema sanitário precário contribuem para o 
descontrole da moléstia.

  Em nosso país, cerca de 50% da população não 
tem acesso a redes de esgoto, reflexo claro em 
nossos queridos municípios de Mariana e Ouro 
Preto, em grande parte devido à ineficiência 
governamental, que só agora começa a mudar com 
o novo marco do setor. E o desmatamento para a 
construção de moradias irregulares influencia o 
surgimento de mais e mais casos. 
  Entretanto, neste ano, o município de Mariana já 
contabilizou cerca de 3 mil casos de dengue, 
número bem maior em relação ao mesmo período 
de 2022. 
  A OMS ressaltou a importância da vacinação. 
Mas, devido à burocracia, nosso país protela a 
distribuição do imunizante japonês Qdenga, já 
aprovado para venda pela Anvisa, no sistema 
público de saúde.
  Portanto, o combate à dengue deve ser contínuo, 
não apenas no verão, e em várias frentes 
complementares (saúde, infraestrutura e moradia). 
Com o alerta da OMS, espera-se que o poder 
público, local e federal, se prepare para receber as 
consequências do El Niño.

tendência de alta não se verifica só no Brasil, mas 
na América Latina. Segundo a Organização Pan-
Americana da Saúde, a região registrou cerca de 
400 mil casos em 2000, quase 1,7 milhão dez anos 
depois, e 2,8 milhões em 2022. Só no primeiro 

  A dengue é uma doença periódica e cíclica: os 
casos crescem no verão e há picos epidêmicos a 
cada 4 ou 5 anos. Trata-se, portanto, de 
enfermidade de atuação previsível. Supõe-se que o 
poder público se adiantaria com medidas de 
prevenção e tratamento. Contudo, há décadas os 
números de casos e mortes só aumentam em nosso 
país e em particular no município de Mariana o 
número de casos ao longo de 2023 cresce de 
maneira inacreditável e supera o mesmo período 
em relação ao ano de 2022.
  Entre 2000 e 2010, foram registrados 4,5 milhões 
de ocorrências e 1.869 óbitos em todo o país. Na 
década seguinte, os números saltaram para 9,5 
milhões e 5.385, respectivamente. O primeiro 
semestre deste ano registra 1,4 milhão de casos, 
ante 1,5 milhão em 2022. A tendência é piorar.
  Para tanto, a Organização Mundial da Saúde 
emitiu um alerta de que os casos de dengue podem 
atingir números recordes em 2023 devido ao 
fenômeno climático El Niño, que eleva as 
temperaturas e a incidência de chuvas.
Regiões de clima tropical são mais afetadas. A 

DESEJO E INVESTIMENTO LIBIDINAL EM NOSSOS TEMPOS

O AVISO É CLARO: DENGUE MATA E VOCÊ PODE FAZER A DIFERENÇA
Precisamos de política contínua e objetiva contra a doença, que deve se agravar com efeitos do El Niño.

SOB NEBLINA  
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Troféu Empresarial
38 anos do Grupo Varejão Popular 

E hoje eu vou beber até o dia clarear
Vem pra minha mesa que hoje é open bar
A noite não tem hora pra acabar

Eu vou dar virote, eu vou dar virote
Eu sou patrão, tô estourado e essa vida é pra quem pode
Eu vou dar virote, eu vou dar virote
E pode chamar o Samu, que hoje eu vou tomar glicose

Reserve
sua 

mesa!

Reserve
sua 

mesa!
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CONCRETO

‘’José Otávio Mafia - In memoriam’’
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OS DESAFIOS E AS CONQUISTAS DO FUTEBOL FEMININO
Que o futebol ainda é o esporte mais popular e mais praticado no Brasil e no mundo, não resta dúvida, tanto na modalidade feminina quanto na masculina.

infraestrutura, existem poucos campeonatos 
competitivos que permitem a manutenção de 
uma equipe e a imprensa continua dando pouco 
espaço. A Copa do Mundo do Futebol Feminino 
O primeiro torneio mundial feminino aconteceu 
em 1991, na China, com a presença de apenas 
doze delegações, sendo que a América do Sul 
teve apenas uma vaga que foi conquistada pela 
seleção brasileira. As jogadoras brasileiras mal 
treinavam, eram mal remuneradas e não tinham 
uniforme próprio. Além disso, os jogos não 
completavam 90 minutos e poucos brasileiros 
sabiam que o torneio estava acontecendo. 
  Em seguida veio ao Copa do Mundo de Futebol 

Feminino de 1995, depois as Olimpíadas de 
1996. Na Copa de 1999, nos Estados Unidos, as 
brasileiras conseguem a primeira medalha de 
bronze. Daí em diante, a seleção participou de 
todos mundiais e olimpíadas com alguns 
resultados positivos, sendo que nas Olimpíadas 
de Atenas veio a medalha de prata. Porém, as 
dificuldades continuavam com pouco incentivo 
comparando ao futebol masculino. Em 2019, 
com o Mundial na França, a realidade do futebol 
feminino começa tomar outros rumos com a 
obrigatoriedade dos clubes brasileiros terem 
times femininos e com a transmissão dos jogos 
pelas TVs abertas. Em 20 de julho, um novo 
capítulo  começa a ser contado no Mundial da 
Austrália e Nova Zelândia.
  O futebol feminino em Minas Como nos outros 
estados e em outros países, as jogadoras 
mineiras também enfrentam situações 
complicadas. O percurso é longo e difícil e as 
oportunidades são reduzidas. Contudo, essa 
nova geração tem buscado incansavelmente 
com muito treino, disciplina, garra e empenho 
uma vaga no futebol profissional. Em Minas, 
vale destacar que os três maiores clubes de 
futebol possuem em sua base o futebol feminino 
profissional estruturado. Para a jogadora do 
América Futebol Clube, Karol Dias: “Futebol é 
tudo, é a minha vida. É minha dedicação diária 
e minha dedicação cem por cento”. 
  A realidade do futebol feminino como um 
negócio ainda precisa ser desenvolvida nos 
clubes para ter sustentabilidade financeira. 
Apesar do avanço no país que respira futebol, as 
mulheres ainda enfrentam desafios, como atrair 
mais clubes, patrocinadores e espaço na 
imprensa.  Os  t imes  ainda  têm pouca 
infraestrutura e existem poucos campeonatos 
para preencher um calendário competitivo que 
permita a manutenção da modalidade.

Pacaembu, em São Paulo. No entanto, parte da 
sociedade foi contrária e as autoridades públicas 
proibiram a realização das partidas. Somente em 
1979 esse cenário passa a mudar com a 
revogação da lei que proibia partidas de futebol 
feminino. Mesmo assim, a história seria muito 
difícil para as atletas femininas, pois a sociedade 
ainda era muito machista e a jogadoras não 
recebiam nenhum tipo de incentivo financeiro, 
nem do governo e nem da iniciativa privada. 
A regulamentação oficial da modalidade 
aconteceu em 1983. A partir daí, alguns torneios 
foram realizados. Contudo, o caminho ainda é 
bem árduo. Os clubes, no geral, têm pouca 

  Anônimas ou reconhecidas, as mulheres estão a 
cada dia driblando os obstáculos para conquistar 
espaço e respeito em um universo masculino. A 
longo dos anos as mulheres tiveram que quebrar 
tabus para comemorar os avanços no futebol 
feminino. 
  No Brasil No Brasil, as primeiras partidas 
disputadas por mulheres aconteceram nos anos 
20, muito timidamente, no Rio de Janeiro, São 
Paulo e Rio Grande do Norte e estavam distantes 
dos grandes clubes e ligas esportivas. Na 
verdade, eram consideradas práticas de circo e 
eram realizadas nas periferias. Em 1940, 
aconteceu a primeira partida no estádio 



_____________________________________________Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

03/08/2023 a 10/08/2023         5

@jornalpanetus

Filial: Av. Getúlio Vargas, 100 - Centro Matriz: R. Zizinha Camelo, 2 - Centro
Ofertas do dia 01/08 a 15/08/2023

38 ANOS 
DE COMPROMISSO COM 

NOSSOS CLIENTES

Aqui o seu dinheiro vale mais!

FARINHA 

FLOCÃO 

SINHA 500G

R$

MACARRÃO 

STA AMALIA 

OVOS 500G 

R$ R$

FUBÁ SINHÁ  

1KG

R$ R$R$

GELATINA DR 

OETKER 20G

R$

2,49 14,99 7,99 3,69

FEIJOADA 

ANGLO  310G

R$

7,75

MACARRÃO 

RENATA OVOS 

GRAVATA 500G

R$

3,99

FEIJÃO 

CARIOCA 

AMARAL T1

 1KG 
R$

5,39

AÇÚCAR 

CRISTAL 

ALVINHO  

PCT 5KG 

R$

16,79

1,59LEITE PÓ 

INTEGRAL 

ITALAC 400G

REABERTURA: 7 DE AGOSTO ACONTECE O RETORNO DAS 
REUNIÕES ORDINÁRIAS NO PRÉDIO HISTÓRICO E RESTAURADO 

DA CÂMARA DE MARIANA
Prédio histórico da Casa de Câmara e Cadeia de Mariana é reaberto após obras de restauro.

cultural, além de implementar acessibilidade nas 
instalações do prédio. Essas ações foram 
empenhadas com o intuito de proporcionar um 
ambiente mais funcional e acolhedor tanto para 
as atividades legislativas quanto para os cidadãos 
que frequentam o local.
  A partir de 7 de agosto, as reuniões ordinárias, 

que ocorrem todas as segundas-feiras a partir das 
16h, voltarão a ser realizadas no prédio histórico. 
O serviço de emissão da Carteira de Identidade, 
ofertado por meio do Centro de Atendimento ao 
Cidadão - CAC, também voltará a ser realizado 
no endereço de origem, atrás do prédio histórico 
da Casa de Câmara, ao lado da capela.

municipais e estaduais, além da população 
marianense. 
  O edifício histórico, que possui grande 
importância para a cidade, passou por um 
processo de restauro que compreendeu a 
preservação de sua arquitetura original, com o 
propósito de manter sua identidade histórica e 

 A Câmara Municipal de Mariana informa a 
reabertura do prédio histórico da Casa de Câmara 
e Cadeia, após ter passado por um processo de 
restauração que durou cerca de dois anos e meio. 
A solenidade de reabertura está agendada para 
acontecer dia 2 de agosto, às 18h, na Praça Minas 
Gerais, e contará com a presença de autoridades 

Fotos: Ane Souz / Divulgação 

NINHO
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TELEFONE: 313557-2937 
ENDEREÇO: R. DO CATETE, 427 - MARIANA - MG

Novo Espaço...

Muitas novidades!

10 anos!
de	sucesso	e	muito

trabalho
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EDUCAÇÃO: ALUNOS DE BENTO RODRIGUES INICIAM AS AULAS 
NA ESCOLA DO NOVO DISTRITO DE MARIANA  

Após a realização de aulas experimentais, de abril a julho, o novo espaço recebe cerca de 130 alunos.

diretoria da escola, por meio de 
oficinas de discussão e reuniões com a 
Secretaria de Educação.  
Antes da abertura oficial, aulas 
experimentais vinham ocorrendo no 
novo distrito desde abril. Proposta pela 
diretoria da escola, a ação visou 
promover a apropriação dos alunos, 
professores e comunidade escolar, de 
forma gradativa, do novo espaço.   
“A ideia foi proporcionar uma 
experiência com a escola, ajudando os 
alunos a se familiarizar com o local e a 
compreender que esse espaço é deles. 
Além disso, foram promovidas oficinas 
com eles e realizamos projetos 
abordando o momento de transição”, 
afirma a analista de Educação, Cultura 

e Turismo da Fundação Renova, Maria 
Fernanda Massimo.  

Cooperação provisória  
  Neste primeiro momento, para 
viabilizar a operacionalização da 
escola de Bento Rodrigues, a Fundação 
Renova e a Prefeitura de Mariana 
firmaram um acordo de cooperação 
durante um período de seis meses. O 
documento estabelece que a Fundação 
forneça apoio administrativo até a 
entrega definitiva para a prefeitura, 
como prover serviço de saúde e 
segurança, disponibilizar transporte a 
funcionários e alunos, além de fornecer 
materiais para o funcionamento do 
novo espaço.  

provisória, localizada na sede de 
Mariana, estão sendo encerradas.  
Distribuída em quatro andares 
conectados por rampas acessíveis e 
escadas, a escola conta com 11 salas de 
aula, laboratório de ciências, sala de 
informática e biblioteca. O refeitório 
tem capacidade de atender mais de 80 
alunos simultaneamente. O local 
também possui banheiros em todos os 
andares, quadra poliesportiva, parque 
infantil e área administrativa. A escola 
ainda apresenta soluções sustentáveis 
com aquecimento solar de água e 
reaproveitamento de água da chuva.  
A elaboração e aprovação do projeto da 
escola contou com participação ativa 
de mães e pais de alunos, além da 

  Começaram na última segunda-feira (31/07), as aulas na Escola Municipal de 
Bento Rodrigues, que recebe inicialmente cerca de 130 alunos de 4 a 14 anos da 
Educação Infantil e Ensino Fundamental.  
O espaço, no novo distrito de Mariana (MG), funciona em horário integral, de 
segunda a sexta, e nos sábados letivos. Com isso, as atividades na escola 
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COMPRA ON-LINE: ISENÇÃO FEDERAL PARA COMÉRCIO 
ELETRÔNICO ENTROU EM VIGOR NA TERÇA

Compras online de até US$ 50 pagarão apenas ICMS na importação.

diversos sites aproveitam a brecha para se 
passarem por pessoas físicas e evitarem o 
pagamento de imposto.

Primeira fase
  No fim de junho, o ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, tinha informado que a isenção 
representa  apenas a  primeira  etapa da 
regularização do comércio eletrônico. Segundo o 
ministro, uma segunda etapa estabelecerá, em 
definitivo, um modelo de tributação federal para a 
importação online, mas ele não esclareceu se as 
compras de até US$ 50 voltarão a ser tributadas.
  De acordo com Haddad, a segunda etapa do que 
chamou de “plano de conformidade” buscará 
preservar o equilíbrio entre os produtores 
nacionais e as lojas online que vendem produtos 
importados. A prioridade, destacou Haddad, será 
impedir práticas de concorrência desleal.

Resistência
  Nos últimos meses, Haddad reuniu-se com 
varejistas estrangeiras de comércio eletrônico e 
com representantes do varejo nacional. A isenção 
federal preocupa a indústria e o comércio 
brasileiro, que alegam competição desleal com os 
produtos importados e ameaça a postos de 
trabalho.
  Há duas semanas, a Confederação Nacional da 
I n d ú s t r i a  ( C N I )  e  o  I n s t i t u t o  p a r a 
Desenvolvimento do Varejo (IDV) apresentaram 
um estudo segundo o qual a medida provocará a 
extinção de até 2,5 milhões de empregos no 
segundo semestre. Segundo o levantamento, o 
varejo demitiria 2 milhões de trabalhadores até o 
fim do ano e a indústria, 500 mil. As entidades 
pediram a retomada da taxação dessa faixa de 
compra, para evitar prejuízos à economia.

no país.
  Caso as empresas não ingressem do programa, 
haverá cobrança de alíquota de 60% de Imposto 
de Importação, como ocorre com as compras 
acima de US$ 50. A isenção para compras até US$ 
50 será apenas para tributos federais. Todas as 
encomendas de empresas para pessoas físicas que 
aderirem ao Remessa Conforme pagarão 17% de 
Imposto sobre Comércio de Mercadorias e 
Serviços (ICMS), tributo arrecadado pelos 
estados.
  A cobrança de ICMS foi regulamentada em 
junho pelo Conselho Nacional de Política 
Fazendária (Confaz), órgão que reúne as 
Secretarias Estaduais de Fazenda, ajuda a resolver 
as finanças dos estados.

Modelo antigo
  No modelo antigo, as remessas de empresas para 
pessoas físicas do exterior não eram isentas, 
estando sujeitas à alíquota de 60% de Imposto de 
Importação. Para encomendas entre US$ 500 e 
US$ 3 mil, também havia a cobrança de ICMS. 
No entanto, a cobrança era feita raramente sobre 
mercadorias de pequeno valor porque dependia de 
fiscalização da Receita Federal sobre as 
encomendas dos Correios.
  No modelo antigo, o Imposto de Importação não 
era cobrado em duas situações. A primeira é a 
isenção estabelecida por lei para livros, revistas (e 
demais publicações periódicas) e remédios. No 
caso dos medicamentos, compras por pessoas 
físicas de até US$ 10 mil são isentas, com o 
produto liberado somente se cumprir os padrões 
da Agência Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa). Essas isenções foram mantidas nas 
novas regras porque são definidas por lei e não 
podem ser regulamentadas por portaria.
  A portaria, no entanto, ampliou a isenção para 
encomendas de até US$ 50. O benefício, até 
agora, só era concedido se a remessa ocorresse 
entre duas pessoas físicas, sem fins comerciais. 
Essa isenção, no entanto, gerou problemas porque 

  Celebrada pelos sites de compras e questionada pelas entidades ligadas ao 
varejo, a isenção federal para compras online de até US$ 50 entra em vigor 
na última terça-feira (1º/08). A portaria foi publicada no fim de junho.
  Em troca da isenção, as empresas deverão entrar no programa de 
conformidade da Receita Federal, regulamentado por uma instrução 
normativa. A página de comércio eletrônico que aderir ao programa da 
Receita, chamado de Remessa Conforme, também terá acesso a uma 
declaração antecipada que permitirá o ingresso mais rápido da mercadoria 
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SAÚDE: FARMÁCIAS HABILITADAS JÁ PODEM REALIZAR 
EXAMES CLÍNICOS

Medida vale em todo o país.

restritos aos postos de coleta, classificados no 
segundo grupo, e aos laboratórios que constituem 
o terceiro grupo. No caso do segundo grupo, o 
processamento do material biológico é limitado à 
fase pré-analítica.

Parâmetros técnicos
  Outra mudança presente nas novas regras 
abrange parâmetros técnicos e de infraestrutura 
para o funcionamento das centrais de distribuição 
de materiais biológicos e regulamentação da 

relação entre os postos de coleta e os laboratórios.
O contrato entre os dois serviços passa a ter um 
controle compartilhado do fluxo de registros de 
pacientes, solicitantes e exames, com critérios de 
rastreabilidade ampliados.
  Também foram definidas as regras de envio dos 
materiais biológicos para laboratórios no 
exterior, como a presença de informações dos 
exames solicitados, do material biológico 
coletado, do paciente e do solicitante nas 
amostras.

eram graves o suficiente para encaminhamento 
ao hospital. Além disso, capacitamos cerca de 20 
mil farmacêuticos para esses serviços”, 
explicou.

Exame toxicológico
  A nova regra não apenas levou os exames 
clínicos para além dos laboratórios, como 
também incluiu na normatização os laboratórios 
anatomopatológicos e de toxicologia, ausentes 
na regulamentação anterior. Com isso, foi 
possível avançar em legislações como a que 
exige o exame toxicológico para motoristas de 
caminhões e ônibus.
  De forma geral, a resolução criou três grupos de 
atuação nos exames de análise clínica. O 
primeiro grupo - constituído por farmácias e 
consultórios isolados - foi autorizado a realizar 
exames que não precisem de instrumento de 
leitura para os resultados e que tratem de material 
biológico primário, ou seja, que não necessitem 
de procedimento para obtenção.
  Todos os outros serviços de análise clínica, 
como exames de sangue, por exemplo, ficaram 

  A resolução que atualizou as normas de coleta, 
exames e análises para o diagnóstico de doenças 
entrou em vigor na última terça-feira (1º/08). 
Entre as mudanças está a autorização dada a 
farmácias e consultórios isolados para a 
realização de exames clínicos em etapa única, 
com caráter de triagem.
  Até agora, as farmácias só eram autorizadas a 
realizar testes de covid-19 e glicemia. Com a 
mudança, a lista de exames clínicos para triagem 
passa de mais de 40 tipos, como o do antígeno 
NS1 para triagem da dengue, por exemplo.
Segundo o diretor-executivo da Associação 
Brasileira de Redes de Farmácias e Drogarias 
(Abrafarma), Sergio Mena Barreto, a nova 
resolução posiciona as farmácias como porta de 
entrada do sistema de saúde do país. Atualmente, 
a instituição já contabiliza a existência de mais de 
seis mil salas configuradas para a assistência 
farmacêutica.
  Sergio explica que a pandemia de covid-19 foi 
fundamental para desenvolver essa estrutura. 
“Realizamos 20,7 milhões  de testes de covid e 
identificamos que pelo menos 10% dos casos 
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pessoas vão se surpreender com o que é possível 
criar aqui. Será uma alegria testemunhar as 
conexões que serão feitas, os projetos 
colaborativos que surgirão e os talentos que 
aqui serão revelados”, comemora.
  O sentimento de satisfação pela abertura oficial 
das atividades é compartilhado pela diretora de 
Pesquisa, Inovação e Pós-Graduação, Ariana 
Almeida: "Este espaço foi planejado e almejado 
por diversas pessoas, profissionais engajados e 
confiantes dos frutos que seriam gerados. Frutos 
esses cheios de ideias, novas possibilidades e 
oportunidades para toda a comunidade. 
Agradeço a todas e todos que se dedicaram à 
concretização desse sonho".
  Diego Oliveira, coordenador do espaço maker, 
conta que a movimentação para implementação 
deste projeto iniciou durante a pandemia, em 
2020. "Várias captações resultaram na criação 
do Ambiente de Inovação. Ele tem a função de 

ser uma plataforma que facilite a realização de 
projetos de ensino, pesquisa e extensão no 
campus. A partir da expansão do Ambiente de 
Inovação, com a captação de mais projetos e a 
atuação das diretorias DPIPG e DEXT, outras 
oportunidades estão sendo construídas, por 
meio de parcerias com outros atores do 
ecossistema de inovação e empreededorismo de 
Ouro Preto. O Espaço Maker (que começou 
como IF Maker) é a primeira materialização 
deste Ambiente de Inovação. Nele estarão 
equipamentos, tecnologias e suporte com 
servidores e bolsistas para auxiliar a 
comunidade interna e externa, atuando como 
um facilitador para que todas as pessoas 
in teressadas  em agregar  inovação  e 
empreendedorismo em seus projetos, possam 
fazê-lo a partir dos princípios da cultura maker: 
criatividade, colaboração, sustentabilidade e 
escalabilidade." Explica.

laser, fresadoras CNC e muito mais. Eles são 
voltados para incentivar a criatividade, 
inovação e o aprendizado prático em diferentes 
áreas, como prototipagem rápida, eletrônica, 
marcenaria, robótica, entre outras”, explica.
Ele conta que se sente feliz com a proximidade 
da inauguração. “Como membro da equipe que 
preparou o Ambiente de Inovação, estou muito 
feliz com a sua inauguração! É um projeto que 
envolveu muito esforço, dedicação e paixão, e 
ver tudo se tornar realidade é realmente 
gratificante. Quero contribuir para que todos 
se sintam à vontade, encorajados e inspirados 
a dar vida a suas ideias mais criativas. Ver a 
comunidade utilizando esse espaço é o que 
mais me motiva. Tenho certeza de que as 

  O IFMG - Campus Ouro Preto inaugura nesta 
sexta-feira (04/08), seu Ambiente de Inovação. 
Embora o local já venha realizando uma série 
de atividades nos últimos meses, a abertura 
oficial deste espaço maker será marcada pelo 
evento Open Day - Raízes da Inovação, de 3 a 5 
de agosto. O objetivo é abrir as portas para a 
comunidade,  permit indo que pessoas 
interessadas possam visitar e conhecer o local, 
bem como as atividades e tecnologias 
disponíveis.
  Guilherme Walter, chefe da Seção da 
Inovação, explica o que é um espaço maker. 
“São espaços colaborativos que oferecem 
acesso a máquinas e ferramentas de fabricação 
digital, como impressoras 3D, cortadoras a 

IFMG - CAMPUS OURO PRETO INAUGURA AMBIENTE DE 
INOVAÇÃO E PROMOVE “OPEN DAY” COM OFICINAS, PALESTRAS 

E EXPOSIÇÃO DE PROJETOS.
O objetivo é abrir as portas para a comunidade, permitindo que pessoas interessadas possam visitar e conhecer o local, bem como as atividades e tecnologias disponíveis.



11_____________________________________________Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

03/08/2023 a 10/08/2023         

COMÉRCIO
DE METAIS GS

COMPRA E VENDA DE SUCATA, MATERIAIS( FERROSOS 
E NÃO FERROSOS), LATINHA, METAL, BATERIA, 

ALUMÍNIO EM GERAL E SUCATA DE FERRO 

Telefones:

(31) 98251-6976/ (31)98742-0598

(31) 98893-2948

31 9 8668-3157 gmpconstrucoes

@jornalpanetus

município, poderão receber um aporte financeiro de 
até R$ 10 mil a serem utilizados em mentorias e/ou 
outros serviços necessários para o desenvolvimento 
de ideias de inovação social.    
   C a d a  j o v e m  t a m b é m  c o n t a r á  c o m 

acompanhamento individualizado de uma psicóloga, 
que apoiará no desenvolvimento e aproveitamento 
do programa. Ao final da participação da formação, o 
aluno receberá um certificado de conclusão emitido 
pela Fundação Dom Cabral.    

Sustentabilidade, Comunicação, Finanças Pessoais, 
Empreendedorismo e outros. A previsão é de que o 
programa ocorra entre agosto/23 e março/24.    
Durante o percurso formativo e de capacitação, até 
cinco propostas dos estudantes, geradas por cada 

   O Projeto Raízes - Jornada do Empreendedor 
prorrogou até o próximo domingo, dia 06, as 
inscrições para jovens de 15 a 19 anos que desejam 
o b t e r  u m a  f o r m a ç ã o  i n t r o d u t ó r i a  e m 
empreendedorismo. Ao todo, serão disponibilizadas 
150 vagas para estudantes de Governador Valadares 
e Mariana, em Minas Gerais, e Linhares, no Espírito 
Santo.   
  O conteúdo do curso aborda diferentes áreas do 
conhecimento, que complementam o ensino 
tradicional escolar.   A iniciativa da Fundação 
Renova, em parceria com a Fundação Dom Cabral 
(FDC),  visa  capacitar  jovens  com perfil 
empreendedor, entusiastas em temáticas de 
tecnologia e negócios de impacto e inovação social, 
por meio de metodologias de desenvolvimento de 
negócios.     
“A formação introdutória em empreendedorismo 
visa proporcionar reflexões, oportunidades e 
ferramentas aos jovens que estão frequentando as 
escolas e estejam próximos de ingressar, muitas 
vezes pela primeira vez, no mercado de trabalho”, 
ressalta André Mapa, analista de Economia e 
Inovação da Fundação Renova.    

O projeto    
  A grade de programação do curso é estruturada em 
dez módulos sequenciais, com 93 horas de duração, 
divididas entre atividades presenciais e online, que 
abordarão temáticas de Tecnologia e Inovação, 

OPORTUNIDADE: INSCRIÇÕES PRORROGADAS PARA JOVENS 
INGRESSAREM NA JORNADA DO EMPREENDEDORISMO  

Serão 150 vagas para jovens de 15 a 19 anos em Mariana e Governador Valadares, em Minas, e Linhares, no Espírito Santo.�

NOTA DE ESCLARECIMENTO

  A Apae – Mariana com a representatividade do Conselho 
que a compõe, vem a público esclarecer algumas dúvidas 
sobre a finalização do Projeto Pronas, com o intuito de se 
evitar quaisquer especulações.
  Como é sabido por todos os usuários do Programa, 
informado em reunião e por escrito, o Projeto Pronas 
encerrou seus atendimentos de habilitação e reabilitação 
em fevereiro do presente ano, prazo último conforme 
projeto do programa federal. Imediatamente, após findado 
esse prazo, a Apae-Mariana procurou a Prefeitura 
Municipal de Mariana, apresentou novo projeto de 
atendimento na área supracitada. Esse novo projeto, após 
todos os trâmites legais já foi aprovado, pela Câmara 
Municipal de Mariana.
  No momento estamos aguardando a liberação e o depósito 
da primeira parcela pela Prefeitura Municipal de Mariana, 
conforme acordado no projeto, para que possamos 
contratar os profissionais especializados e darmos início 
aos atendimentos aqui na Instituição Apae-Mariana.

Atenciosamente,

Rossana Rosemaire Urzedo de Queiroz
Presidente Apae-Mariana
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VEREADOR JOÃO BOSCO CONVIDA POPULAÇÃO PARA O 4º ENCONTRO 
DE MOTOCICLISTA DE CUIABÁ E O 15º ANIVERSÁRIO DO MOTO CLUBE 

CACHORRO LOKO
Evento conta com o apoio do vereador João Bosco desde a primeira edição. Em 2023 o evento acontece neste final de semana entre os dias 4, 5 e 6 de agosto.

Moto Clube Cachorro Loko e destacar que 
nosso mandato está a disposição para que 
juntos possamos festejar as próximas 
edições do evento.” Destaca João Bosco.  

incessantemente  para  en tregar  a 
comunidade de Cuiabá um mega evento e 
você vai conferir neste final de semana. 
Quero desde já parabenizar os 15 anos do 

  O vereador Professor João Bosco (PDT), 
não poupa esforços quando o que quesito é 
valorização cultural. Neste sentido, o 
parlamentar marianense apoia efetivamente 
desde a primeira edição o aniversário do 
Moto Clube Cachorro Loko e o encontro de 
Motociclistas do subdistrito de Cuiabá. 
   A programação desta edição em 2023 está 
incrível e você e sua família podem desfrutar 
destes 3 dias de muita alegria, apresentações 
artríticas, culinária raiz e o principal, rever 
amigos e os lindos veículos de 2 e 3 rodas. 
 Na sexta-feira (04/08) o evento se inicia às 
20 horas com a apresentação do artista 
Walison (voz e violão). Já a partir das 22 
horas, com a banda Eletricidade (Capital 
Inicial Cover).
  No sábado (05/08) o evento se inicia às 13 
horas,  com abanda Haro Rock e a 
programação é extensa, às 15 horas ocorre a 
entrega dos brasões aos novos integrantes do 
Moto Clube Cachorro Loko, a partir das 18 
horas, apresentação do grupo Appetite For 
Destruction (Tributo ao Guns n´Roses) e vai 
às 21 horas, com a Banda Rústicos. 
Já no domingo (06/08), o encerramento será 
com o artista, Toni Jr. 
“Você e sua família não podem ficar de fora 
deste que promete ser um lindo encontro. A 
organização do evento tem trabalhado 

@jornalpanetus

   Em vídeo divulgado nas redes sociais, o vereador José Antunes Vieira – 
Zezinho Salete (MDB), o parlamentar afirma que votou favorável no início do 
projeto, mas lamenta que o aluguel social é de R$ 300,00 (Trezentos reais), 
neste sentido o vereador se abstém em votar no programa Tarifa Zero por não 
corroborar no programa sem que antes outros programas do município sejam 
reavaliados.

  “Sou favorável ao programa Tarifa Zero, mas no que estou vendo não é um 
projeto que beneficia os marianenses e não está favorecendo os marianenses 
que vivem em vulnerabilidade social. Fico triste e lamento em ver que o auxílio 
do aluguel social é de R$ 300,00. Precisamos fazer um programa robusto em 
relação a moradias. Precisamos trabalhar para nossa gente e quero ver nosso 
município em desenvolvimento. Precisamos discutir e repensar o projeto para 
que possamos atender única e exclusivamente o nosso povo.” Destaca Zezinho. 
  Segundo apurado por nossa redação, existe um estudo para aumentar o valor 
do aluguel social, mas ainda segue sem definição e objetividade. Quanto ao 
plano habitacional, segundo apurado, segue sem continuação e é pouco 
debatido.  

ZEZINHO SALETE SE ABSTÉM EM VOTAR NO 
PROGRAMA TARIFA ZERO E AFIRMA QUE O 

ALUGUEL SOCIAL É UMA TRISTE REALIDADE DO 
MUNICÍPIO

Projeto Tarifa Zero começou com 800 mil e hoje é mais de 1,6 milhões de reais, em quanto isso várias famílias tentam sobreviver com um aluguel social de 300 reais.



13_____________________________________________Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

03/08/2023 a 10/08/2023         

@jornalpanetus

Endereço: Rua Bom Jesus - Nº618 - Mariana / Telefone: 31 9 7231-4604

Mercearia e Açougue Bom Preço Mercearia e Açougue Bom Preço 

C
a

r
n

e
s 

F
r

e
sc

a
s

e
 d

e
 p

r
o

c
e

d
ê

n
c

ia
!

- Atendimento diferenciado

- Preço justo e qualidade

3X2: TSE INICIA ANÁLISE DE RECURSOS DO MAIS VOTADO 
EM 2020 PARA A PREFEITURA DE MARIANA 

Placar está em 3 votos a 2 para reformar acórdão do TRE e determinar a diplomação de Celso Cota Neto. Ministro Raul Araújo pediu vista.

julgado, independentemente da publicação do 
acórdão, determinando, assim, que o Tribunal 
Regional Eleitoral de Minas Gerais adote as 
providências necessárias de diplomação e posse dos 

eleitos, mediante, entre outras providências, a 
comunicação ao juiz eleitoral da 171ª Zona Eleitoral 
e da Câmara Municipal de Mariana, Minas Gerais”, 
afirmou Floriano de Azevedo Marques.
  No curso do julgamento, o ministro André Ramos 
Tavares seguiu o voto do relator. Em seguida, a 
ministra Cármen Lúcia abriu divergência e votou por 
negar provimento aos recursos do candidato, 
entendimento acompanhado pelo ministro Nunes 
Marques. O ministro Benedito Gonçalves, por sua 
vez, seguiu o relator. Por fim, o ministro Raul Araújo 
pediu vista para examinar melhor o caso.

Divergência

  Cármen Lúcia afirmou, no voto divergente do relator, 
que a filiação do candidato ao MDB estava irregular à 
época do pedido de registro de candidatura. Conforme 
a ministra, a magistrada de primeiro grau, ao aferir 
esse dado no momento de deliberar sobre o registro, 
identificou irregularidade na filiação de Cota Neto à 
legenda, uma vez que ele ainda estaria filiado a outro 
partido.  

Marques, o candidato estava regularmente filiado ao 
MDB – partido pelo qual concorreu –, uma vez que a 
Justiça Eleitoral aquiesceu com a filiação à legenda.
“Ademais, voto no sentido de imediata execução do 

  O Tribunal Superior Eleitoral (TSE) iniciou, na 
sessão desta terça-feira (1º/08), o julgamento de dois 
recursos do candidato mais votado a prefeito do 
município de Mariana (MG) nas Eleições de 2020, 
Celso Cota Neto. Até o momento, o placar está em três 
votos a dois para reformar o acórdão do Tribunal 
Regional Eleitoral de Minas Gerais (TRE-MG) e 
deferir o registro do candidato para que ele seja 
diplomado e empossado no cargo. A análise do caso 
foi suspensa por um pedido de vista do ministro Raul 
Araújo.
  Relator dos dois recursos, o ministro Floriano de 
Azevedo Marques enfatizou em seu voto o aspecto do 
marco temporal para se determinar o fim do prazo de 
inelegibilidade declarada em razão da suspensão dos 
direitos políticos decorrente de condenação por 
improbidade administrativa. Também destacou a 
questão da regularidade da filiação partidária do 
candidato.
  O ministro considerou que Celso Cota Neto gozava 
do pleno exercício de direitos políticos na data da 
eleição de 2020, realizada excepcionalmente em 
novembro. Além disso, segundo Floriano de Azevedo 
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Travessa	Venceslau	Braz		-	Nº	47	-	Mariana

GABINETE DO 
                   VEREADOR EDIRALDO RAMOS
GABINETE DO 
                   VEREADOR EDIRALDO RAMOS

-Indicações
-Sugestões

Trabalhamos em 
prol da comunidade!

Endereço: Rua Aleijadinho - 391 - centro - Mariana/MG
35573733 / 971944913

Qualidade

Preço Justo

Temos vários 
modelos

Temos vários 
modelos

EDUCAÇÃO EM ALTA: ESCOLA MUNICIPAL DE PASSAGEM DE 
MARIANA CONTA COM UM INVESTIMENTO DE QUASE 8 MILHÕES 

DE REAIS  
Estrutura e educação de qualidade fazem parte do grande projeto da escola municipal de Passagem de Mariana.

possibilidade de reuso. 
  Em depoimento, a expectativa dos pais, que há 
muitos anos aguardam pela obra, é grande, pois 
proporcionará aos seus filhos um espaço 
adequado, confortável e mais agradável. De 
acordo com a diretora da instituição, Joana 
D'arc, essa mudança é muito importante para 
toda a comunidade escolar. “Esse sonho a gente 
vem carregando há muitos anos, de ver a nossa 
escola construída e promover mais conforto 
para os nossos alunos, em breve estaremos aqui 
inaugurando a nossa escola!”, afirma.

  Com prazo de 15 meses para execução, a obra 
tem um investimento total de R$7.713.752,19! 
O espaço será totalmente acessível, com dois 
pavimentos, 15 salas de aula, sala de teatro, 
música, informática, artesanato, dança, 
biblioteca, espaço de recepção, secretaria, 
diretoria,  coordenação  pedagógica, 
almoxarifado, refeitório com escovário, 
cozinha, vestiário para funcionários, sanitário 
para alunos e funcionários, bicicletário, 
pracinha para convívio dos alunos e telhado 
invertido para captação de água para 

  Um sonho se tornando realidade! Buscando 
promover um ambiente mais confortável e 
prazeroso para o aprendizado das crianças 
marianenses, a Prefeitura de Mariana, por meio 
da Secretaria de Obras, deu início, no dia 12 de 
julho, à construção da nova Escola Municipal 
de Passagem de Mariana! No primeiro 
momento, o local recebeu o serviço de 
terraplanagem - processo necessário para tornar 
o ambiente plano - de modo a facilitar a 
construção da estrutura e, agora se inicia a 
marcação, para levantamento da estrutura.

Foto: Maria Alice Pereira / Divulgação 
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Pontual
Relojoaria & Joias

Relógios - Alianças - Jóias - Celulares
3558-3235 |     pontual_relojoariaejoalheria

VEREADORA SÔNIA AZZI VISITA OBRAS DO NOVO 
COMPLEXO DE RESÍDUOS SÓLIDOS DE MARIANA

Projeto da Fundação Renova busca soluções ambientais e geração de renda por meio da reciclagem de resíduos sólidos.

condições de trabalho e o processo operacional do 
Centro de Triagem da CAMAR, cujo espaço atual não 
atende adequadamente às demandas do município. 
Localizado próximo ao Aterro Sanitário Municipal, o 
terreno de aproximadamente 70 hectares servirá para a 
implantação dos empreendimentos de forma 
independente, com portarias, subestações próprias e 
cercamento limitando cada área, criando assim o 
Complexo de Resíduos Sólidos da Cidade de Mariana.
  Com as obras em estágio avançado, a previsão é que o 
Complexo seja entregue entre setembro e outubro deste 
ano, enquanto os equipamentos, muitos deles 
importados, estarão disponíveis a partir de março de 
2024 garantindo a operacionalidade completa do 
empreendimento. O projeto busca, de forma integrada, 
promover a preservação do meio ambiente, impulsionar 
a economia local por meio da geração de renda dos 
associados da CAMAR e fomentar ações sustentáveis no 
município de Mariana.
  A Vereadora Sônia Azzi destacou a importância dessas 
iniciativas para a cidade e ressaltou que o investimento 

em soluções ambientalmente responsáveis contribuirá 
significativamente para o desenvolvimento sustentável. 
Além disso, expressou sua expectativa de que Mariana 
se consolide como referência na gestão ambiental e na 
promoção da economia circular, beneficiando tanto o 
meio ambiente quanto a comunidade local.
Por Geize Dias 

área devidamente licenciada para destinação final dos 
resíduos provenientes da construção civil RCC e 
resíduos volumosos, como restos de móveis e madeiras. 
Serão adotadas tecnologias que possibilitam a 
reciclagem e/ou aproveitamento desses resíduos, 
proporcionando diversos benefícios, tais como a 
preservação de reservas minerais não renováveis, a 
economia para o município com a substituição de 
agregados naturais e a geração de receita por meio da 
comercialização dos agregados produzidos.
  Outra iniciativa importante é a criação do ECOPONTO 
Municipal, uma ação da prefeitura de Mariana que visa 
oferecer à população um local adequado para o 
armazenamento de pneus inservíveis, a fim de minimizar 
índices de doenças veiculadas por vetores transmissores. 
O ECOPONTO também se propõe a desenvolver ações 
conjuntas e integradas para a preservação do meio 
ambiente, incluindo o recebimento, armazenamento e 
posterior reaproveitamento de materiais recicláveis, 
além de possibilitar o armazenamento de eletrônicos.
  O novo empreendimento é projetado para aprimorar as 

  Na última semana, a Vereadora Sônia Azzi realizou 
uma visita técnica acompanhada de representantes da 
CAMAR (Associação de Catadores de Material 
Reciclável de Mariana) e da Secretaria de Meio 
Ambiente às obras do novo Complexo de Resíduos 
Sólidos da cidade. O empreendimento, que está sendo 
construído pela Fundação Renova, visa implementar 
soluções ambientalmente sustentáveis e promover o 
desenvolvimento econômico local por meio da 
reciclagem de resíduos sólidos.
  O projeto teve início em novembro de 2018, com a 
emissão de anuência para a implantação do 
Reassentamento de Paracatu de Baixo. Dentre as 
medidas condicionantes estabelecidas para a 
implantação do empreendimento, destacam-se a 
execução do projeto e a implantação da nova sede da 
Associação CAMAR, bem como a promoção de cursos 
e oficinas de capacitação para otimização dos processos 
executados, com duração mínima de dois anos 
consecutivos.
  Um aspecto relevante do projeto é a execução de uma 
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CONSÓRCIO – FINANCIAMENTO – AUTO – RESIDENCIAL – 
EMPRESARIAL E VÁRIOS OUTROS PRODUTOS PARA VOCÊ

Rua Prof. Waldemar de Moura Santos, 142  / Centro - (subida para Câmara Municipal)
Telefone: (31) 3558-6375/ 9.8888-6375/ 9.8228-6024              

Facebook: ATENA Corretora De Seguros / Email: corretora@atenaseguros.com.br

Eleita a melhor Corretora De Seguros pelo Troféu 
Empresarial 2022

VOTO POPULAR E VOTO DA INTERNET!

Endereço: Avenida Salvador Furtado - 144 - Centro - Mariana

Sua nova loja preferida chegou na Primaz de Minas!

☎️313557-2937 
Endereço: R. do Catete, 427 - MARIANA - MG

solianedias_instituto

SAÚDE: AGOSTO DOURADO DESTACA PADRÃO DE 
QUALIDADE DO ALEITAMENTO MATERNO

Médica diz que prática é benéfica para mãe e filho.

imunoglobulina A, proteína que age na proteção das mucosas 
do sistema respiratório do bebê, evitando a progressão de 
infecções, além de reduzir a exposição e a absorção intestinal 
de alergênicos responsáveis pelas doenças respiratórias. 
Segundo a pediatra, a amamentação prolongada acima de seis 
meses, pode trazer ainda mais benefícios.

Internações
  De acordo com dados do Ministério da Saúde, a 
amamentação exclusiva nos primeiros meses de vida reduz 
em até 63% as internações hospitalares por doenças 
respiratórias, como pneumonia, bronquiolite e gripes. “Nos 
primeiros dias do pós-parto, a mãe produz o leite in natura, 
que nós chamamos colostro, que é rico em imunoglobulina e 
protege o bebê contra inúmeras doenças, ao longo de toda a 
vida. Nos quadros respiratórios, isso tem papel 
fundamental”, acrescentou Eucilene.
O aleitamento materno protege do risco de morte 
principalmente nos primeiros 5 anos de vida, período em que 
o risco costuma ser maior, independentemente de a criança ter 
comorbidades, ou não. “O leite materno reduz esse risco, 
exatamente por ser um alimento padrão ouro.”
  A pediatra advertiu que, nos primeiros dias, a mãe pode ficar 
com o mamilo um pouco mais sensível, em função da 
mudança hormonal que a mulher passa. Por isso, é importante 
uma orientação adequada para se avalie a "pega" do bebê, se 
ele não tem um frênulo curto na língua que precise ser 
abordado para que não machuque nem faça fissura na auréola 
e a mãe consiga amamentar sem dor nos primeiros dias.

Uso de silicone
  A pediatra afirmou que, não há impedimentos para a 
amamentação em uma mulher que tem prótese de silicone ou 
que precisou fazer uma cirurgia de redução mamária. “Ela 
pode amamentar. Hoje em dia, as cirurgias são feitas já 
pensando nisso, são minimamente invasivas. No caso do 
silicone, não tem maiores problemas. No caso da redução de 
mama, os médicos se preocupam em proteger a maior parte 
do tecido mamário para, realmente, fazer com que isso não 
prejudique a amamentação de forma alguma”.
  Eucilene ressaltou, no entanto, que essa mulher precisará ser 
acompanhada porque não é tão raro, nos dois casos, ter que 
complementar a alimentação da criança, por conta de alguma 
dificuldade na produção de leite. “Pode haver essa 
necessidade.”
  O cirurgião plástico Fernando Amato, especialista em 
reconstrução mamária e membro da Sociedade Brasileira de  
Cirurgia Plástica (SBCP), também não vê problema para a 
mulher com silicone amamentar. “Normalmente não 
interfere”, disse Amato, explicando que o implante fica 
abaixo da glândula ou até embaixo da musculatura peitoral e, 
durante a colocação, quase não ocorre trauma na glândula 
mamária.

Aleitamento prolongado
  Eucilene Barros defendeu a importância do aleitamento 

materno prolongado, mesmo após a introdução de outros 
alimentos na dieta da criança. Segundo a pediatra, a 
Organização Mundial da Saúde (OMS) considera ideal um 
período de dois anos, ou mais, de amamentação. “Esta é a 
recomendação para todas as mães.”
Conhecer os benefícios do aleitamento materno para as mães 
e as crianças é importante para a mãe e a criança. Este ano, o 
tema da campanha da Semana Mundial do Aleitamento 
Materno, que vai de 1º a 7 de agosto, é “Possibilitando a 
amamentação: fazendo a diferença para mães e pais que 
trabalham”.
  Os primeiros meses de vida são muito importantes, mas a 
médica e professora do Idomed destacou que é preciso apoiar 
as mulheres que trabalham fora para que consigam persistir 
no aleitamento nos dois primeiros anos, como recomenda a 
OMS. É importante que a mulher que amamenta, tanto nesse 
começo quanto depois dos 6 meses, tenha uma rede de apoio 
que possa, de fato, garantir que mantenha o propósito de 
continuar amamentando, acrescentou.

Saúde óssea
  O médico reumatologista Felipe Grizzo, membro da 
Associação  Bras i le i ra  de  Aval iação  Óssea  e 
Osteometabolismo (Abrasso), destacou que, apesar de a 
amamentação exclusiva causar uma perda óssea temporária 
na mulher, estudos sinalizam que ocorre uma recuperação 
completa após o desmame. Pesquisas não encontraram 
também aumento no risco de osteoporose pós-menopausa 
relacionado à gestação ou lactação.
  Grizzo enfatizou que o aleitamento materno não traz 
malefícios para a saúde óssea da mãe. Embora cada caso deva 
ser analisado individualmente, o reumatologista explicou que 
não há, em geral, contraindicações para a amamentação, por 
causa de problemas osteometabólicos. “Fraturas durante a 
amamentação são extremamente raras e geralmente estão 
associadas a condições de saúde pré existentes”. A 
recomendação é que, durante o pré-natal, as gestantes sejam 
avaliadas individualmente para identificação de condições de 
risco para fraturas durante a amamentação e implementação 
das medidas protetivas necessárias.
  O reumatologista lembra que durante a gestação, ocorre uma 
mobilização significativa de cálcio pela mulher para a 
formação do esqueleto do feto, o que eleva a absorção 
intestinal desse mineral nesse período, comparado à fase 
anterior à gravidez. Para prevenir a perda óssea, indicou ser 
essencial garantir a ingestão adequada de cálcio ou a 
suplementação durante o segundo e o terceiro trimestre de 
gestação. O especialista esclareceu ainda que durante a 
lactação, a absorção intestinal do cálcio da mãe retorna aos 
níveis pré-gestacionais.
  No caso de gravidez na adolescência, a gestação ocorre 
durante o período de pico de massa óssea, o que levanta 
questionamentos sobre o impacto tardio no esqueleto 
materno. Contudo, estudos realizados não demonstraram 
aumento da osteoporose na pós-menopausa nessas mulheres, 
informou o reumatologista.

que estimula o desenvolvimento do sistema 
imunológico dos pequenos.
“Os bebês que mamam costumam passar 
menos tempo no hospital quando adoecem. 
São bebês que têm menos resfriados no 
primeiro ano de vida, menos quadros 
diarreicos nos primeiros dois anos de vida, 
menos risco de obesidade e de diabetes 
médias”. Para as mães, os benefícios da 
amamentação vão da redução de peso mais 
rápida no pós-parto á diminuição dos riscos de 
diabetes tipo 2 e de câncer de mama e de 
ovário. “Temos aí benefícios para ambas as 
partes”, afirmou Eucilene.
 O leite materno evita doenças, porque contém 

  Instituído no Brasil pela Lei 13.435/2017, 
agosto é o Mês do Aleitamento Materno, 
quando são intensificadas  ações  de 
conscientização e esclarecimento sobre a 
importância da amamentação. O mês é 
conhecido como Agosto Dourado, já que esta 
cor destaca o padrão ouro de qualidade do leite 
materno.
   Em entrevista, a pediatra Eucilene Kassya 
Barros, professora do Instituto de Educação 
Médica (Idomed), disse que são inúmeros os 
benefícios da amamentação para mães e 
bebês. O leite que a mãe produz é o alimento 
que tem todos os nutrientes específicos para 
cada necessidade do filho, ao mesmo tempo 
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Endereço: Rua Cônego Amando - 285 - Chácara

Telefone: 31 3558-5353

Preços 
especiais!

vem conferir!
Os melhores 

preços e prazos!
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*MODA MASCULINA
*FEMININA 
*PLUS SIZE

Já deu uma passadinha na nossa loja? 
Corre lá e surpreenda-se ! 

Muitas novidades e preços incríveis.

Endereço: Rua Josafá Macedo - 74 - centro / Telefone: (31)9 8454-4167 

@storearmodas

ENTRE 839 MUNICÍPIOS, MARIANA ALCANÇA MAIOR 
PONTUAÇÃO NO ICMS PATRIMÔNIO CULTURAL

Mariana ficou em primeiro lugar, pela 16° vez, com uma pontuação de 66.29, no ICMS Patrimônio Cultural, programa de incentivo à preservação do patrimônio cultural do Estado.

normas, que devem ser fixadas em inventários, 
como laudos de estado de conservação dos bens 
protegidos, além do envio de fotos e filmagens, 
para o órgão responsável pela análise. Este ano, 
estima-se que no total, 5.065 foram enviados e 
analisados.

  Em Mariana, foram analisados investimentos 
em patrimônios materiais (bens físicos) e 
patrimônios imateriais (práticas e domínios 
sociais). As obras na Igreja São Sebastião, de 
Bandeirantes, Igreja Nossa Senhora da 
Conceição, de Cachoeira do Brumado, Matriz 
Bom Jesus do Monte, em Furquim, e Matriz de 
São Caetano, em Monsenhor Horta, são alguns 
dos patrimônios materiais analisados pelo 
programa. Enquanto alguns dos bens imateriais 
são a Festa do Divino Espírito Santo, a Banda 
São Caetano de Monsenhor Horta e o “Modo de 
fazer” da Panela de Pedra Sabão, de  Cachoeira 
do Brumado.
  Lélio Pedrosa, Coordenador Municipal de 
Patrimônio Histórico, fala sobre a importância 
da preservação: “A nossa   querida e 
tricentenária Cidade de Mariana, possui em 
suas entranhas um imenso e valioso Patrimônio 
Histórico Cultural, Material e Imaterial, e 
cuidar da sua preservação e salvaguarda, 
principalmente para as futuras gerações, é sem 
dúvida a nossa grande inspiração”, destacou. 
S e g u n d o  d a d o s  d o  I E P H A ,  f o r a m 
disponibilizados, ao longo do ano, um total de 
RS44.227.271,29, que já foi repassado para os 
mais de 830 municípios que pontuaram.

dos seus patrimônios. Desta forma, incentiva-se 
nas cidades o cuidado de seus bens históricos 
considerados patrimônio. Para receber o 
benefício, é preciso que o município comprove 
ações de gestão e preservação de seus bens 
locais, essas iniciativas devem seguir algumas 

  Participaram 839 municípios mineiros, que 
foram avaliados por diversos critérios, definidos 
pelo IEPHA - Instituto Estadual de Patrimônio 
Histórico e Artístico do Estado de Minas Gerais.
  O ICMS Patrimônio Cultural repassa uma verba 
aos municípios que fazem uma boa preservação 
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Sociais da Leticia Aguilar @leticiafaguilar_
Por aqui sempre aparece as notícias da semana, os aniversários, as homenagens, 

de tudo um pouquinho! Vem participar também - (31) 9 8632-8731
Endereço: Rua Bom Jesus  - 123  - Barro Preto 

Whatssap:  31 9 8223-9194

Nosso querido amigo, Valmir do Gesso, ao lado de sua 
esposa Rosilene que apagou as velinhas na última 

quarta-feira (02/08). Desejamos paz, saúde e alegria 
constante querida, Rosilene.

Dia 01 foi dia da minha amiga Roberta! Que Deus te
abençoe e trilhe seu caminho de sucesso! Viva!

Larissa está a espera de seu primeiro filho! Que venha
com muita saúde e trazendo ainda mais alegrias! Gabi e familia passeando em Aparecida do Norte!

A Maria Fernanda completou 6 aninhos! Desejamos
muitas felicidades!

Elange esbanjando simpatia em uma viagem com a família!
Na última semana quem apagou as velinhas foi o Mardony! 

Desejamos paz, saúde e alegria constante em sua vida.

Dia 02 foi aniversário da minha amiga-irmã Karol!
Que seu novo ciclo seja feliz e abençoado!

Dia 2 também foi aniversário do Advogado Marlon!
Felicidades e muito sucesso!
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